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Regarder l’avenir avec opti-
misme et réalisme…malgré tout.
Au moment où j’écris ces lignes je ne 
sais pas quel impact réel la politique de 
notre gouvernement actuel, ou peut-
être, encore à venir, aura sur l’écono-
mie locale. Ce qui est certain c’est que 
les réductions budgétaires dont souf-
frirons les collectivités influenceront 
le financement de nos projets. 

Une première conséquence concerne le projet de réhabilitation de la place du 
Barry. Si l’état nous a notifié 240 000 € de subventions, la région, elle, vient de 
nous annoncer que nous ne faisions pas partie des communes dont les projets 
sont retenus. Par conséquent ce dossier sera représenté en 2025. 
Nous espérons que notre projet  verra le jour en 2026.

3 200 milliards de dettes contractées par l’État …. de quoi donner le ver-
tige ! Le gouvernement attend de nous tous un effort, un effort col-
lectif, pour réduire cette dette abyssale. Si les petites communes de-
vraient être épargnées, indirectement, par les contraintes économiques 
imposées à la région et surtout aux départements, elles en subiraient le 
contrecoup. Nos marges de manœuvre en investissement seront sans 
aucun doute impactées et imposeront à moyen terme une révision de 
nos ambitions afin de ne pas alourdir plus que de raison la fiscalité locale.  
J’ai une pensée pour nos entreprises qui attendent beaucoup des collectivités 
et qui voient tous nos projets s’éloigner dans le temps !!
Notre équipe municipale s’attachera donc à revoir le plan prévisionnel d’in-
vestissements et réfléchira à d’autres moyens de financement. Les études de 
nos projets sont malgré tout terminées. Elles ont été financées grâce au dispo-
sitif « Petite Ville de Demain » dont Mirabeau a le privilège d’en avoir obtenu 
le label de par son attractivité. Ces projets vous les connaissez : Place du Barry, 
Maisons de partage, Bar restaurant, Magnanerie, parking ….
Mi-décembre une réunion en sous-préfecture d’APT a été organisée avec ma-
dame la sous-préfète, la DDT (Direction départementale des territoires) et la 
DDFIP (Direction départementale des finances publiques) afin de procéder aux 
réflexions nécessaires pour mener à bien ces projets.  Nous ne lâcherons rien !

Au-delà de nos investissements probablement retardés, nous faisons tout pour 
maintenir le service de proximité au profit des Mirabelains. En 2024 Nous 
avons maintenu et ouvert notre ALSH à toutes les communes de notre terri-
toire. L’agence postale communale a retrouvé une nouvelle postière et nous 
avons un nouveau boulanger…

Cette fin d’année a vu notre village illuminé aux couleurs de Noël et nous a 
réunis autour d’un vin chaud sur la place du village et cela grâce à nos associa-
tions venant ainsi conclure après un été parfait les festivités de l’année.
Je suis fier de nos associations dynamiques et motivées. J’ai été bénévole au 
sein de plusieurs associations mirabelaines pendant plus de 40 ans et je sais ce 
que représente l’organisation de toutes ces activités associatives. On travaille 
gratuitement, on donne de son temps, on s’engage pleinement au service du 
bien commun pour la joie et le bonheur de tous ! 
Cela est la récompense ultime.
En tant que maire avec mon équipe municipale ce sont 365 jours sur 365 que 
nous œuvrons pour votre bien-être et pour la qualité de vie dans notre village 
et nous continuerons pour toujours mieux vivre ensemble.
Mon équipe et moi-même nous vous souhaitons beaucoup de santé, de bon-
heur et de paix pour ces 365 jours à venir. 
Bonne année 2025 !
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info pratiques
Mairie : Lundi au Vendredi 
8h30>12h00/13h30>17h00
Jeudi et mardi : 8h00 > 12h00. 
Fermeture l’après-midi
Samedi de 8h30 >11h30. 
Tél : 04 90 77 00 04/
E-mail : mairiemirabeau@wanadoo.fr
Permanences du Maire R.  Tchobdrénovitch :  
sur rendez-vous. 
Les élus reçoivent sur rendez-vous
CCAS. Responsable Madame Bernadette Vitale. 
Permanences : ts les mercredis, de 9h00 à 
11h00, en mairie. 
Renseignements ou prise de rendez-vous, 
TEL : 04.90.77.08.41 
Permanence en mairie : Noëlle Trinquier, 
conseillère départementale du canton de Pertuis. 
Renseignements/rendez-vous : 06 12 58 84 70.
Ramassage des monstres : tous les jeudis. 
Service gratuit mis en place par la COTELUB. 
Tel : 04 90 07 48 12
Ligne bus 107 : Mirabeau/La Tour d’Aigues/Pertuis
Transport à la réservation : Réservation 
des trajets  la veille du départ en téléphonant 
au 04 90 74 20 21 du lundi au vendredi de 
8h15>12h15/ 13h30>16h30.
www.sudest-mobilites.fr
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Cérémonie du 11 novembre 
2024

OCT
2024

Le devoir de mémoire
La participation des petits élus du conseil municipal 

des enfants aux cérémonies commémoratives est 
encouragée par la Ville et les équipes enseignantes

Réunion avec Grand Delta pour la finalisation 
des travaux du lotissement «Les amandiers» 
et Maître Elodie Robert, nouveau notaire à Mi-
rabeau qui remplace Maître Agnès Barcenilla. 

Groupe scolaire Mirabeau
Visite du recteur de la région académique Provence Alpes 
Côte d’Azur, recteur de l’académie d’Aix Marseille Benoît De-
launay, accompagné par  le Directeur académique des ser-
vices de l’Éducation nationale du Vaucluse Philippe Koszyk, 
de Jean François Meyraud Directeur académique adjoint, de 
Marie Eybert adjointe du DASEN, de madame Estelle Deprez 
inspectrice de l’éducation national (IEN). Tous ont apprécié la 
qualité architecturale du bâtiment et l’ergonomie des outils 
utilisés par les élèves et professeurs de écoles. Les visiteurs 
ont aussi apprécié l’ouverture du dispositif Ulis

sept
2024

Fête des associations : 
58 nouvelles familles à Mirabeau ont pu découvrir les 
nombreuses activités proposées par nos associations

Ramassage des olives par les élèves 
de ce2/cm1 dans la cour de la mai-
rie. Les élèves ont ramassé 48 kg 
d’olives soit 7 litres d’huile ! 
Avec  l’ALEM la récolte des olives 
s’est faite chez les particuliers qui 
ont ouvert leurs portes aux enfants. 

Fête de la Sainte  Geneviève, 
patrone des gendarmes

Nov
2024

HalloweenHalloween

Réunion avec les  présidents 
des  associations concernant les 
dossiers de demande de sub-
ventions, communication plan-
ning d’occupation des salles



d o s s i e r  :  n’en jetez plus ! 
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trier pour mieux gérer les coûts de  nos déchets
réfléchir à un nouveau schéma de collecte de nos déchets

En octobre 2024 la municipalité a organisé une réunion publique sur le thème de la gestion de nos 
déchets et sur le futur déploiement des points de collecte sur Mirabeau. 
Invitée par la municipalité La COTELUB, représentée par Karine Mouret vice-présidente en charge 
des déchets, a abordé des sujets qui doivent nous permettre d’adopter des pratiques plus durables 
conformément aux objectifs fixés par l’État en matière de réduction des déchets, de leur valorisa-
tion. Accompagnée par le maire de Mirabeau, Président de la Cotelub, les intervenants ont posé la 
question de l’augmentation croissante des coûts de nos déchets. Comment diminuer ces charges 
qui pèsent sur les Mirabelains ?  
Compte rendu

« La loi NOTRe du 7 août 2015 transfère la compétence déchets des communes 
aux intercommunalités. Désormais c’est notre intercommunalité de commune 
la cotelub qui a  la compétence en la matière. 
Pour améliorer la gestion des déchets et atteindre les objectifs nationaux, les 
performances de collecte, de tri et 
de valorisation des déchets doivent 
être renforcées »
Karine Mouret est rentrée très vite 
dans le vif du sujet. 

Mieux trier pour moins payer
En moyenne sur notre terri-
toire (Etude 2023) un habitant 
consomme en moyenne 700kg/ha-
bitant qui se distribue ainsi

Le tri sélectif coûte moins cher
Mirabeau comme les autres villages de la Cotelub n’est pas très per-
formant en matière de tri d’emballage. De trop nombreux déchets 
sont encore présents dans les colonnes de recyclage.  Ils seront refu-
sés par le centre de tri : Ils ne seront donc pas recyclés. 
C’est pour cela que de nouvelles campagnes de sensibilisation et de 
communication vont être lancées prochainement pour inciter l’habi-
tant à avoir un autre comportement 

Un kilo de 
verre dans une 

poubelle coûte 350€ 
Dans un container à 
verre il coûte 80€

« Malgré les consignes de tri proposées depuis 2019 par notre intercommunalité, les dé-
chets ne sont pas assez bien triés ni valorisés. (76 % de nos déchets ne sont pas valorisés)
Il y a encore trop de verre dans les poubelles destinées aux ordures ménagères.» a affir-
mé la Vice Présidente. «Le tri utile engendrerait pourtant  des recettes pour Cotelub 
et serait créateur de matières premières.»
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Au-delà de la collecte des ordures ménagères le maire de Mirabeau a 
rappelé l’existence d’autres services comme le pôle environnement, 
l’existence du service de ramassage des monstres et enfin du ramas-
sage gratuit des petits encombrants tous les lundis matin mis en place 
par la municipalité.

Cela coûte cher et polluant car ce ne sont pas les mêmes 
circuits ! Les habitants doivent prendre conscience que 
le coût de gestion de ces ordures  représente 5 mil-
lions d’euros/an en coût de fonctionnement pour la 
cotelub (25 000 habitants)  ! » 

Pour Mirabeau:
8 colonnes enterrées 

172 composteurs individuels distribués (objectif : 239)
1 plateforme de compostage collectif installée 

Cartographie actuelle des points de collecte 
à Mirabeau qui ne disposent pas tous d’une 
possibilité de tri

Redéfinir et rationaliser  les points de collectes de nos ordures ménagères
sur Mirabeau avec les Mirabelains pour faire baisser la TEOM

La taxe d’enlèvement des ordures ménagères  
(TEOM) que nous payons couvrent les charges de 
fonctionnement et de traitement des déchets. 
La TEOM fluctue en fonction des comportements 
des administrés.  
Sur les charges de traitement des déchets, qui ne 
cessent d’augmenter, la Cotelub a peu de moyens 
pour les faire baisser. Par contre elle a les moyens 
de faire baisser ses coûts de fonctionnement : di-
minution des volumes, diminution des rotations 
de nos véhicules...

Cette réunion publique avait aussi pour objectif 
de faire participer les Mirabelains à  la  redéfini-
tion des emplacements des conteneurs d’ordures 
ménagères pour fluidifier et rendre plus rapide les 
circuits de nos camions. L’idée lancée est de ras-
sembler ces bacs et centraliser les containers afin 
de réduire les tournées des camions.  

«On trouve 
encore des dé-

chets verts et de 
l’électroménager et 
des gravats dans 
les poubelles ! » 



p o r t r a i t 
david certano, luthier et musicien

« Je suis luthier mais je fabrique surtout des pièces déta-
chées pour les instruments de musique ». 

David Certano est un pas-
sionné de musique depuis 
son enfance. 
Son père jouait de la gui-
tare et de la mandoline 
dans un groupe de country. 
C’est comme cela qu’il a 
découvert le «pedal steel», 
instrument à cordes déri-
vé de la lap steel guitar et 
comprenant un mécanisme 
permettant de modifier la 
tonalité de base des cordes 
par l’action de pédales.

Il a eu l’idée de construire 
quelque chose de plus facile à transporter et à jouer : 
un lap steel à six cordes !
Avec les années il a fait évoluer l’instrument en 
inventant un système pour tendre les cordes : un 
«palm bender»
J’avais besoin de quelque chose qui reste fiable et 

robuste et qui permettrait au musicien d’avoir un 
instrument accordé tout au long d’un concert. 

Après plusieurs prototypes 
j’ai réussi à atteindre mon 
objectif. Avec l’aide des ré-
seaux sociaux, le bouche à 
oreille, une entreprise amé-
ricaine m’a contacté pour 
distribuer mon invention. 
L’artisan aujourd’hui vit de 
son invention et exporte ses 
bender dans le monde entier 
jusqu’à Honolulu capital de 
lap steel !!

À Mirabeau nous avons de la chance. 
Nous avons tout un éventail d’artisans et 
pas des moindres. David Certano instal-
lé à Mirabeau depuis peu est luthier et 
fabriquant de « lap steel » à six cordes 
et de bender steel. Il les vend dans le 
monde entier jusqu’à Honolulu !

L’écho de la Fontaine l’a rencontré
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Bender

https://certano.fr/
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Une aventure civique, un apprentissage à gérer un budget dans l’intérêt général
Avec un budget alloué de 300€, les petits élus vont devoir mener des actions dans l’intérêt général. 
Tout au long de leur mandat Ils apprendront à représenter l’ensemble des élèves et ils devront répondre 
à leurs doléances
« Vous allez travailler avec les autres élèves pour choisir ce que vous voulez mais dans le cadre de l’intérêt général » a 
affirmé le maire. Pour la majorité municipale la création d’un CME à Mirabeau reste nécessaire car il consti-
tue  une  véritable école d’apprentissage de la démocratie , de la responsabilité citoyenne et de l’autonomie.

Après un tour de table les enfants se sont exprimés sur leur projet d’achat pour améliorer les jeux pen-
dant la récréation. Ils se réuniront pendant les temps de cantine ou à la «récré» pour en parler avec les 
autres élèves.

v i e  s c o l a i r e
un nouveau conseil municipal des enfants,
un nouveau projet de lutte contre  l e  harcèlement  entre  é l èves
La campagne pour les élections des petits 
élus est terminée.
Jordan, Aÿline, Mathieu, Elsa, Liam, Mila, 
Timéo et Margaux, les nouveaux élus, 
constituent la nouvelle équipe. 
Après la cérémonie de la remise de leur 
écharpe bleu blanc rouge, Liam est nommé  
secrétaire de séance. 
Bernadette Vitale accompagnée du maire 
et d’autres élus de la majorité municipale a lu l’ordre du jour. 
En avant pour le premier conseil municipal des enfants promotion 2024/2025 !

PHARE : ses 3 objectifs
-Doter toutes les écoles et col-
lèges d’un plan de prévention 
structuré et efficient,
-Sécuriser les équipes pédago-
giques en garantissant la traça-
bilité et la prévisibilité de l’ac-
tion publique,
-Permettre la création d’une 
communauté protectrice formée 
et pleinement engagée dans la 
lutte contre le harcèlement.

L’école de Mirabeau se ral-
lie au projet PHARE Pro-
gramme de lutte contre le 
harcèlement scolaire. 
La lutte contre le harcèle-
ment à l’école est une prio-
rité du ministère chargé de 
l’éducation nationale, qui dé-
ploie un ensemble de mesures 
sur tout le territoire national 
afin de permettre aux élèves 
de suivre leur scolarité dans 
les meilleures conditions.

PHARE est un moyen de 
créer une communauté 
protectrice qui participe à 

l’amélioration du climat sco-
laire, mobilisant le personnel 
de l’éducation nationale les 
élèves et bien sur les petits 
élus.

L’Écho de la Fontaine au cours 
du premier trimestre 2025 
rendra visite aux  élèves  de 
CE2  accompagnés des petits 
élus afin de recueillir leur ac-
tion en matière de lutte contre 
le harcèlement scolaire. 

La suite dans le prochain numé-
ro de l’Echo de la Fontaine !!

Un projet de lutte contre le harcèlement entre élèves
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en cours
mirabeau s’implique dans la cause animale

La municipalité fait de la cause animale un axe important de sa politique. 
Une politique qui s’appuie sur deux leviers : la protection des animaux et la sensibilisation des 
propriétaires à leurs obligations. 

Etat des lieux avec le maire adjoint Bernard Labbaye

A-t-on une estimation du nombre d’ani-
maux de compagnie sur la commune ?
Il est difficile et laborieux de faire un recensement 
exact. Toutefois, on peut estimer qu’un foyer sur 
trois a au moins un animal de compagnie (chien, 
chat, lapin...). 
Et, pour mieux cerner cette population, nous al-
lons solliciter les vétérinaires de la commune pour 
avoir une estimation approximative du nombre de 
leurs protégés.

Quelles sont les grandes lignes de la po-
litique municipale en matière de protec-
tion des animaux ?
Les questions de bien-être animal sont de plus en plus 
centrales dans les débats nationaux.
Nous avons commencé par faire un état des besoins et 
de nos obligations.
 
 Les chats

 Tout d’abord, la stérilisation des chats errants 
n’est pas obligatoire, mais elle est vivement conseillée. 
Née du constat que l’euthanasie ou le déplacement 
des colonies de chats sont inefficaces contre la pul-
lulation, cette pratique respecte la sensibilité de nos 
concitoyens devant la vie des animaux de compagnie. 
D’une part, la stérilisation stabilise automatiquement 
la population féline qui continue de jouer son rôle de 
filtre contre les rats, souris, etc. D’autre part, elle en-
raye le problème des odeurs d’urine et des miaule-
ments des femelles en période de fécondité. Par ail-
leurs, le chat étant un animal territorial, ceux présents 
sur un site empêchent tout autre de s’y introduire. Si 
des chats résident en un lieu, c’est qu’il existe en ef-
fet un biotope favorable et les éradiquer entraîne leur 
remplacement spontané et immédiat par d’autres.
Pour réguler la prolifération des chats sur la com-

mune et éventuellement gérer les opérations de 
stérilisation, nous étudions les possibilités de tra-
vailler sur une convention tripartite avec l’associa-
tion 30 Millions d’amis et avec notre intercommu-
nalité la Cotelub. 
La Fondation 30 Millions d’Amis en raison de son ex-
pertise reconnue et de son savoir-faire en matière de 
régulation et de gestion des populations de chats libres 
pourra être un partenaire exemplaire, qui plus est, 
participe financièrement aux opérations, à hauteur de 
50% d’un coût maximum conventionné pour chaque 
type d’opération.

 Les chiens
 La problématique concerne d’abord les chiens 

fugueurs et leur identification.
La difficulté d’identifier les propriétaires provient 
du fait qu’ils omettent de mettre à jour les coor-
données de leur animal de compagnie sur le fichier 
national « ICAD ». Pour pouvoir retrouver rapi-
dement le lien chien/propriétaire, nous suggérons 
aux propriétaires d’accrocher une médaille au cou 
de leur animal avec un numéro de téléphone actif. 
C’est important que les propriétaires retrouvent 
rapidement leur animal pour, entre autres lui éviter 
un stress important… Oui, le bien-être animal ! 
Et il faut veiller à ce que les divagations ne se renou-
vellent pas.
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En 2024, les montants unitaires vétérinaires sont :
 Pour un chat mâle : castration + identification + marquage avec une puce électronique (PE) 
 de l’ordre de  95€,
 Pour une femelle non gestante : ovariectomie + identification + PE :  136 €,
 Pour une femelle gestante : ovariohystérectomie + identification + PE : 182€ 

Dans la convention 30 millions d’amis , le coût maximum conventionné est 
 • 80 € pour une ovariectomie +puce électronique (avec marquage PE dans l’oreille)
 • 60 € pour une castration +puce électronique (avec marquage PE dans l’oreille)

Les obligations du propriétaire
 L’identification des chats et des chiens est obligatoire : 
 - avant l’âge de 4 mois pour les chiens, 
 - avant l’âge de 7 mois pour les chats.

Arrêté préfectoral 12 août 2022
Lutte contre les bruits de voisinage dans 
le département du Vaucluse

Article 8: Les propriétaires d’animaux et 
ceux qui en ont la garde sont tenus de 
prendre toutes les mesures propres à pré-
server la tranquilité du voisinage, ceci de 
jour comme de nuit. Les conditions de dé-
tention de ces animaux et en particulier 
leur localisation doivent être adaptées en 
conséquence. 

La divagation est punie d’une contravention de 1ère classe, voire de 2ème classe (jusqu’à  
150 €) s’il présente un danger sur les personnes (enfants, personnes âgées, …), 
la détention d’un chien non identifié est une infraction punie d’une amende de 4e 
classe (750 €); c’est aussi le condamner si vous le perdez.

La Fourrière
 La commune a renouvelé pour les années 2024 et 2025 un contrat avec la Société Protectrice et 
Capture des Animaux à Orgon  pour la capture et prise en charge des carnivores domestiques, le trans-
port des animaux vers la SPA VAUCLUSIENNE, le ramassage des cadavres d’animaux et la mise en four-
rière des animaux errants et/ou dangereux sur la voie publique.
 

Les incivilités 
 Trop de quartiers sont jonchés d’excréments… 
Il y a là, l’errance des animaux et la responsabilité des propriétaires. 
Il faut qu’ils assument les besoins naturels de leurs animaux de compagnie et n’utilisent pas les trottoirs, 
comme les rues, qui ne sont pas des « crottoirs ». 
Respectons nos agents qui sont là pour assurer la propreté de notre village, pas pour nettoyer les déjec-
tions canines de propriétaires négligents. 
Enfin, nous recevons beaucoup de plaintes pour les aboie-
ments répétitifs de chiens. 
Au sujet de toutes ces incivilités, nous avons fait des cam-
pagnes de sensibilisation dans le magazine municipal, sur 
les réseaux sociaux, sur notre site. Après ces phases d’in-
formation auprès des propriétaires, allons-nous être obli-
gés de passer à des « sanctions » … Car pour le bien com-
mun, il faudra bien que cela cesse?
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v i e  a s s o c i at i v e
L’ALEM : une nouvelle équipe distributrice de sourires !
L’association continue et a le plaisir de vous présenter la nouvelle équipe dynamique et motivée de l’ALEM.
Composée de personnes passionnées et engagées, l’équipe est sur les starting-blocks pour cette nouvelle année scolaire.
Ensemble, cette équipe incarne l’énergie, la diversité et l’engagement nécessaires pour faire de cette année un succès.

Julien CHINI - Président
Annelise PIERRAT - Vice-présidente
Julie MARGAILLAN – 
Trésorière en charge des bénévoles.
Sylvie MARQUES - 
Secrétaire en charge de la communication.
Membres ULTRA ACTIFS :
Alindé AHOSSY - Chargé logistique
Charlène DOUHERET - 
Chargée recherche lots de tombola
Laetitia PAILLART

Angélique ZUNINO - 
Chargée créations marché de Noël,
Anaïs MENDEZ 
Chargée organisation du carnaval,
Véronique SANTINI
Olivia PACIOTTI - 
Chargée lien Alem/école,
Marion BAYLE
Virginie SAINT PAUL
Coline MICHON
Audrey ROUSTAN

L’association œuvre pour proposer aux enfants des activités ludiques. Elle anime le village avec de nombreuses ma-
nifestations comme halloween, la kermesse.... Elle propose aussi des ventes de chocolats de Noël afin de récolter 
de l’argent pour permettre de financer une partie des sorties scolaires comme la classe de neige  prévue en 2025.

Cette année, l’ASM (Association Sportive de Mirabeau)  accueille  35 
judokas de 4 à 12 ans licenciés à la fédération française de judo entraînés 
pour la 3ème année par William Doria. Les cours de judo ont lieu tous les 
mardis soirs de 17h30 à 20h00. 

Pour la 4ème année, l’association organisera  une compétition en exté-
rieur, le challenge Maurice Vermenot, qui aura lieu le dimanche 15 juin 
au boulodrome.

de fil en aiguille : 
une nouvelle association 
sur mirabeau
Christel Coquille accueille chez elle rue 
Magdeleine des passionnées de fabrica-
tion de bijoux en perles, de broderie, 
crochet et divers ouvrages fabriqués 
avec du fil et une aiguille ! 
Cette nouvelle association vous ac-
cueille tous les premiers et troisième 
dimanche de chaque mois entre 
14h00 et 17h00
chrys.coquille@gmail.com 

Dimanche 2 février
Atelier d’initiation de 

tissage de perles

run in mirabeau

La marche organisée par Run in Mirabeau au profit du Téléthon 2024 
réalisée le 29/11/2024 a regroupé une cinquantaine de participants et 
plus d’une dizaine de bénévoles ! 
L’ascension au sommet du Saint Sépulcre fut un grand succès et grâce 
à la générosité de tout le monde l’association a  récolté 605€ qu’elle a  
transmis au Téléthon ! 
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noël à mirabeau
z o o m

Comme chaque année Les festivités 
de Noël ont été lancées avec les illu-

minations du traineau du père Noël.

Le Maire et le conseil municipal ont in-
vité tous les parents accompagnés de 
leurs enfants pour cette manifestation 
de lumière et de convivialité qui participe à 
la magie de Noël.
Les associations comme l’ALEM et Mirabeau Ma-
nifestations ont contribué à cette manifestation en 
offrant une collation gourmande. Réunis sur la 
place du Barry,  adultes et enfants se sont régalés 
de chocolat  vin chaud, friandises et brioches. 
L’année dernière Anne-Marie Gimenez maire 
adjointe avait organisé la scénographie de la 
«Forêt de Noël». Cette année c’est « Le trai-
neau du père Noël» qui a enchanté parents et 
enfants. Quelle surprise Madame La maire 
adjointe allez-vous nous réserver pour le 
prochain Noël ? 

spectacle de magie 
offert par la CCAS

Après le spectacle des chocolats ont été 
distribués aux enfants. 

Cette année 150 colis 
de Noël ont été distri-

bués par la CCAS, aidée par 
les petits élus du conseil mu-
nicipal des enfants.
La CCAS a aussi offert aux 
enfants de l’école de Mi-
rabeau des chocolats au 
cours du repas de Noël de 
la cantine. 

Les colis de noël

Les forains du marché de Noël, organisé par l’association Mirabeau 
Manifestations,  ont bravé la pluie pour présenter leurs produits. 

L’Alem était présente pour vendre toute sorte de gourmandises et 
décoration de Noël afin d’aider le financement de la classe de Neige. 
Christmas party, concert de Noël, exposition de peintures ..., la 
musique a résonné dans la salle du Barry et dans l’église du village. 
Les Mirabelains ont aussi été invités par l’association de la paroisse 
de Mirabeau à déposer leur santon dans la crèche de l’église !

Marché de noël avec l’ALEM
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c u lt u r e  : 
les chroniques de claude dussart 

Les Maires de Mirabeau
De 1556 à 2025.
C’est à la fin du XIIe siècle et vers le commencement du XIIIe que l’on voit paraître pour la pre-
mière fois le titre de consul et conseiller dans la charte des communes du midi de la France. 
Auparavant Il y avait l’administration rudimentaire des prud’hommes sorte de délégués chargés 
de présenter au seigneur ou à son bailli les très humbles suppliques, et de régler les affaires 
communes sous son contrôle et sous son autorité immédiate.

Marseille et Avignon furent dotées du consulat dès les premières années du XIIe siècle. Toulon en 1188.
Puis jusque dans les plus petits villages, des consuls furent chargés de l’administration et de la 
juridiction communale avec l’adjonction d’un conseil municipal pour les éclairer.
Pour que la commune se gouverne elle-même, il faut qu’elle ait un chef accepté par la majorité
des habitants, un conseil librement élu.

L’appellation «Maire» date de 1800.

Aucune annotation avant 1556
De 1556 à 1558,  Antoine Mirabeau

— Guerre de Religion 1562-1598. 
Époque la plus sombre et la plus
tourmentée de l’histoire de Provence.
Aucune information trouvée de 1595 à 1599.
Aucune annotation de consuls 1600 à 1610.

1611 à 1622, Jondevé
1623 à 1659, Jean Pardigon

Aucune annotation de 1660 à A 1663.
1664 à 1678, Pardigon
1693 à 1700, Pierre Turin
1700 à 1702, Auquier
1703 à 1704, Turin
1705 à 1709, Jean Baptiste Pardigon
1710 à 1717,  Antoine Garcin
1718 à 1719,  Pierre Tardy
1720 à 1721,  Joseph Peletier
1722 à 1722,  Antoine Garcin
1723 à 1724, réélection de Pierre Tardy
1725 à 1726, Antoine Garcin
1727 à 1732, Etienne Abel
1733 à 1738, Etienne Abel
1739 à 1744, Joseph Garcin
1745 à 1749,  Joseph Auquier
1750 à 1756, Toussain Auqier
— Guerre de Sept ans 1756-1763

1757 A 1759,  Pardigon
1760 à 1761,  Jean François Mottet
1762 à 1765,  Joseph Pelotier

Pas d’information pour la période 1766 à 1797
1798 à 1807, Antoine Pardigon
1808 à 1821, Dominique Auquier
1821 à 1828, François Ailhaud
1828 à 1835, Jean-Baptiste-Marie Henaud
1835 à 1838, Louis Pardigon
1838 à 1839, Jean-Baptiste-Marie Henaud
1839 à 1841, Jean-Baptiste-Bernard Pardigon
1841 à 1846, Joseph Lance
1846 à 1848, Marius-joseph-Baptiste Henaud
1848 à 1850, Antoine Pardigon
1850 à 1852, Louis Auquier
1852 à 1853, Alfred Morel
1853 à 1860, Fréderic Rouvet

1860 à 1865, Lucas de Montigny Ph-Gabriel
1865 à 1871, Antoine Pardigon
1871 à 1871, Joseph Rossignol
1871 à 1875, Joseph-Calixte Mey
1875 à 1879, Lucas de Montigny
1879 à 1884, Fortuné Mathieu
1884 à 1890, Ambroise Pardigon
1890 à 1900, Hilarion Bourgue
1900 à 1908, Théodore Auquier
1908 à 1921, Édouard Boutiere
1921 à 1925, Etienne Reynier
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Les conflits majeurs qui
ont profondément marqué la Provence
> la guerre de cent ans 1337 - 1453

> 1564-1565 : L’hiver en Provence fut particulièrement rigoureux : pluies abondantes, gèle et dégel qui ont entraîné des inondations
>La guerre de Religion 1562 - 1598
La répression brutale qui s’abat sur les Vaudois en Luberon à partir de 1530 donne un avant goût aux guerres de religion 
qui obscurcissent la seconde moitié du 16ème siècle. A l’appel des seigneurs locaux soucieux de remettre leur terres en 
valeur, les Vaudois venu du Piémont se sont installés dans les villages désertés au siècle précédent. Leur confession les ap-
parentent aux thèses protestantes qui se répandent dans l’Europe chrétienne. Déclarés hérétiques en 1501, la répression 
organisée à partir de 1530 par les autorités locales est cruelle : plusieurs villages du Luberon sont détruits, les habitants 
massacrés, les survivants sont envoyés aux galères ou sont contraints d’émigrer. Les massacres de Cabrières, Murs, Mé-
rindol ou Lourmarin en 1540 ont particulièrement marqué les mémoires.
Ces tristes événement n’empêchent en rien la Réforme de se répandre dans la population, touchant toutes les classes 
sociales : paysans, bourgeois ou nobles. A partir de 1560, les provocations répondent aux excès, c’est une guerre véritable 
guerre civile se déclare dans le pays. Coups de mains, raids meurtriers menés par les chefs de guerres des deux partis 
sèment la terreur dans les campagnes et menacent les villes. Jusqu’à l’avènement du roi Henri IV en 1594, la situation 
est confuse entre la Ligue qui regroupe les ultra catholiques, les catholiques modérés soutenant le Roi et les protestants, 
les rivalités religieux dissimulent bien souvent des ambitions politiques.
La population est lasse des désordres. l’abjuration du Roi Henri IV en faveur du catholicisme calme les esprits, et la pro-
mulgation de l’Edit de Nantes restaure la paix.
>La guerre de Sept ans 1756 - 1763
A partir de 1756, l’Europe se divise en deux camps alors que s’opère un grand «renversement des alliances» aussi appelé la Révo-
lution diplomatique. Frédéric II se coalise avec l’Angleterre et rompt son alliance avec la 
France. Le royaume de Grande-Bretagne et la Prusse signent le traité de Westminster le 
16 janvier 1756. En réponse, l’Autriche et la France ratifient le traité de Versailles le 1er 
mai 1756. Cette entente historique entre l’impératrice Marie-Thérèse et Louis XV met 
fin à une rivalité de 250 ans entre les deux nations. Après l’agression de la Saxe, la guerre 
est officiellement déclarée entre l’Autriche et la Prusse. La France, déjà aux prises avec 
l’Angleterre, se retrouve alors entraînée dans un second conflit par le jeu des alliances. 
Les combats ont lieu en Europe, mais aussi en mer et dans les colonies : en Amérique, 
en Afrique et en Inde. Sur le Vieux Continent, les affrontements se déroulent essentiel-
lement en Silésie et au Hanovre. La Russie, la Suède et la Pologne ne tardent pas à entrer 
dans le conflit qui devient alors mondial.

1925 à 1929, Jules Estellon
1929 à 1959,  Henri Montagne
1959 à 1965,  Marien Montagne
1965 à 2001,  René Moynier
2001 à 2016,  Henry Sumian

Depuis 2016,  Robert Tchobdrenovitch

Après l’embellie des 12ème et 13ème siècles, le début du 14ème 
est une période de stagnation économique, la surpopulation, 
et une période de refroidissement climatique perturbant la 
production agricole provoquent quelques disettes. La guerre 
de cent ans entre les royaumes de France et d’Angleterre 
commence en 1337. Ce n’est toutefois rien comparé à ce qui 
se prépare pour la seconde moitié du siècle.

En provenance de Crimée, la peste noire atteint Mar-
seille par un bateau génois en 1348 et s’étend rapidement 
à l’ensemble de la Provence puis dans l’Europe entière. 
Les familles sont décimées, les villages sont désertés, en 

quelques mois, la population de Provence est pratiquement 
réduite de moitié. La peste emportera plus d’un tiers de la 
population européenne en cent ans.

Les comtes de Provence s’épuisent dans des coûteuses 
guerres en Italie pour le royaume de Naples. Les routiers, 
bandes de mercenaires employés dans les guerres entre les 
royaumes de France et d’Angleterre apparaissent en Pro-
vence à partir de 1355. Ils pillent et rançonnent le pays 
jusqu’à a fin du siècle, profitant de disputes entre les pré-
tendants et les factions de la dynastie angevine.
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f o c u s  s u r  l e s  t r a v a u x
Travaux de remplacement de notre 
système d’éclairage public
Ils ont démarré fin octobre.  
70 lampadaires à éclairage Led se rajoutent à ceux déjà installés 
au carrefour de la mairie.
Le syndicat d’électrification de Vaucluse (SEV) permet aux com-
munes rurales de bénéficier d’installations modernes, écono-
miques et …. sans coût aucun pour la municipalité. 
Nous allons réfléchir avec ce dernier pour l’installation de bornes 
électriques dans le cadre de la réfection de la place du village.

Travaux d’amélioration de notre système de vidéo surveillance. 
Remplacement du serveur obsolète de l’écran, remplace-
ment et rajout de nouvelles caméras plus modernes et sur-
tout de meilleure performance.
Un équipement efficace, au service de la Gendarmerie de Vau-
cluse, et surtout pour la sécurité de nos concitoyens.
Merci aux services de l’État qui subventionnent significative-
ment ces dépenses désormais indispensables.

Travaux de voirie communale
-Réfection du chemin des Auquiers (240 ml)
-Réfection partielle chemin des Pardigons (180 ml )
-Les travaux prévus sur le chemin de la Dili-
gence ont été différés en attendant la fin des
travaux des logements sociaux. Ils sont repor-
tés au mois de Mars en attendant des jours
meilleurs ( il est difficile de faire des enrobés 
en période hivernale)
Ces travaux sont financés à 70% par le dépar-
tement dans le cadre de la contractualisation.

Carrefour giratoire de la pharmacie 
Les travaux sont gérés et financés entiè-
rement par le département dans le cadre 
d’une convention liée à la construction 
du groupe scolaire.



c o t e l u b ,  n o t r e  i n t e r c o

à quoi ressembleront notre village et notre territoire en 2025 ?
avec La révision du scot,  notre territoire évolue. 

Dans le cadre de la révision du Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT), la 
Communauté de communes Sud Luberon a invité les habitants de notre territoire à une exposi-
tion itinérante sur l’ensemble de notre territoire.
A Mirabeau elle s’est tenue du 25>29 novembre dans la salle du conseil municipal.
Cette exposition a permis de comprendre ce qu’est un SCoT, un outil de planification des grandes 
orientations de développement de notre territoire pour les 20 prochaines années. 
Cette exposition a permis aussi de vous exprimer sur ce projet en cours d’élaboration.
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Sur les décennies à venir, la population du territoire 
s’élèverait à plus de 35 000 habitants en 2020 pour 
dépasser les 40 000 habitants en 2030, soit environ 
36 à 38 000 habitants à l’horizon 2025. Cette évolu-
tion globale est conforme aux perspectives de déve-
loppement des communes.
Ainsi, le SCoT retient comme hypothèse de dévelop-
pement, l’installation d’environ 7 000 habitants sup-
plémentaires par rapport à 2009, c’est-à-dire l’accueil
d’environ 500 nouveaux habitants par an.» 

Depuis le révision du SCOT en 2015 des chan-
gements sociaux économiques et juridiques en-
traînent et vont entrainer de nombreux boulever-
sements dans le développement et l’évolution de 
notre territoire. C’est pour cela qu’une révision du 
SCOT est nécessaire pour intégrer ces nouvelles 
données et s’y conformer . Parmi Les nouvelles 
dynamiques qui transforment notre territoire aux-
quelles le SCOT doit répondre on peut citer

La croissance démographique qui un  impact sur 
la politique en matière d’habitat et production de 
logements. (Répondre aux besoins en logement de 
la population permanente) ; Diminution des rési-
dences secondaires. 

Sur le plan économique, le territoire du SCoT ne 
possède pas une fonction de pôle d’emplois, mais 
plutôt une fonction résidentielle, plus ou moins 
importante selon les communes. Cela s’explique 
par le fait qu’un grand nombre d’actifs résidents 
se déplacent quotidiennement dans les territoires 
voisins pour aller travailler, principalement vers 
les communes de Pertuis, Saint-Paul-lez-Durance, 
Apt ou encore Aix-en-Provence. Il faudra veiller à 
mettre en œuvre un développement économique 
en cohérence avec la réalité du territoire en valo-
risant notamment les filières touristiques et agri-
coles, deux moteurs économiques du territoire

Au regard de la mobilité la majorité des dépla-
cements domicile-travail sont tournés vers l’ex-
térieur du territoire. COTELUB s’organise pour 
proposer une offre alternative à la voiture crédible 
sur ce territoire peu dense. Cette stratégie vise à 
promouvoir le développement du vélo, optimiser 
le rabattement vers les réseaux de transport en 

commun via la définition de pôles d’échange inter-
modaux, l’organisation du covoiturage... 
A Mirabeau une réflexion est en cours autour d’un 
projet d’aménagement autour de la gare en lien 
avec une potentielle réouverture de celle-ci. 
COTELUB devra travailler de concert avec la Ré-
gion SUD PACA et les territoires voisins, notam-
ment Pertuis et la métropole Aix- Marseille, pour 
améliorer les liens avec les pôles d’emplois, de ser-
vice et d’équipement.

Fixer des objectifs de consommation d’espaces 
naturels, agricoles et forestiers qui s’inscrivent 
dans le cadre de la loi Climat et Résilience

Exposition du SCOT à Mirabeau dans la 
salle du conseil municipal
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MAGLOIRE Christophe et BERNARDINI Perrine 12 octobre

LIÈVRE Agathe                 9 septembre             
COSTE Mahé   25 septembre                   
BYRD Eliana  naissance 22 novembre  parents.)

MAILLET Philippe    24 août
ALLARD Jean     26 octobre
LEBRETON Philippe    13 novembre
RICHARD Mireille née CICCARIELLO  22 novembre

Ils se sont mariés

ils sont nés

vétat civil : 31 août       31 décembre 2024

Toute l’actualité de votre village

• Le site de la commune  www.mirabeauenluberon.fr
• Facebook du Maire Robert Tchobdrénovitch
•Application panneaupocket

Attention !
Pour continuer de recevoir l’Echo mensuel vous 
devez vous abonner directement sur le site de la 
commune.(En bas de la page d’accueil)

Ils nous ont quittés

en  bref

Le Covoit Sud Luberon : un nouveau
service public de transport est
disponible à Mirabeau

Notre communauté de communes Sud Luberon Cotelub vient en effet de lancer un nouveau
service public de transport “Le Covoit Sud Luberon”, disponible sur l’application mobile Karos. 

Cette application met en relation des conducteurs et des passagers
qui réalisent des trajets similaires aux mêmes horaires, en
minimisant les détours. 

Si vous êtes conducteur, vous êtes rémunérés 2€ par trajet de
moins de 20 kilomètres (puis 0,10 €/km supplémentaire). Si vous
êtes passager, vous ne payez que 0,5€ par trajet de moins de 20
kilomètres (puis 0,10 €/km supplémentaire) ! 

La différence est entièrement prise en charge automatiquement
par la communauté de communes, qui a souhaité s’engager
financièrement pour le développement du covoiturage, afin de
soutenir le pouvoir d’achat, baisser nos émissions de gaz à effet de
serre et renforcer l’offre de mobilité en zone périurbaine et rurale.

En moyenne, les utilisateurs de Karos économisent 97€ par mois :
un vrai coup de pouce pour le pouvoir d’achat, d’autant que le
covoiturage est exonéré de charges sociales et d'impôts !

“Nous avons voulu créer Le Covoit Sud Luberon pour soutenir le pouvoir d’achat des
Mirabelains, dont la consommation de carburant pèse de plus en plus dans le budget de leur
famille. 

Covoiturer est un moyen efficace d’améliorer son pouvoir d’achat tout en protégeant la
planète !“ explique ainsi Robert TCHOBDRENOVITCH, maire de Mirabeau et président de
Cotelub. 

Aller travailler et rentrer chez soi pour 1€ par jour : grâce au covoiturage, c’est
désormais possible à Mirabeau.

Garantie retour en cas d’annulation au dernier moment, création de trajets ponctuels, sécurité etc. :
vous pourrez trouver toutes les réponses à vos questions sur la FAQ de Karos (https://www.karos.fr/faq) À l’heure où nous bouclons ce magazine, les élus de 

l’opposition ne nous ont pas transmis leur tribune 

Maître Agnès Caumel-Barcenilla a exercé 
son métier avec passion et bienveillance de-
puis 1990. Nommée notaire en 2015 elle 
a accompagné la municipalité dans ses dé-
marches juridiques. Elle a décidé de s’envo-
ler vers d’autres horizons. 
Souhaitons lui bon vent pour son futur !

Jusqu’au 31 janvier vous pouvez jeter vos 
sapins de Noël à l’endroit indiqué, sur le 

parking M.Montagne

Le civisme mirabelain récompensé

En décembre dernier,  Mirabeau a reçu le « Ma-
rianne du civisme » pour avoir obtenu le plus 
important pourcentage de votants pour les der-
nières élections législatives et européennes
Pour les communes de moins de  3500 habi-
tants,  Mirabeau arrive en tête avec 79,16%

1470
C’est le nombre d’habitants à Mi-
rabeau  après recensement de la 
population effectué par l’INSEE 
en 2024


